

Chère donatrice, cher donateur,
Aujourd'hui, la lèpre se traite médicalement à 100%. Pourtant les personnes guéries souffrent souvent de graves handicaps. Avec leur famille, elles sont mises au ban de la société, perdent leur travail et leur logis, sont rejetées des hôpitaux, leurs enfants sont privés d'école. Ces multiples exclusions constituent des violations graves de leurs droits fondamentaux.

CIOMAL contribue non seulement à éliminer la lèpre dans le monde mais aussi à mettre fin à la discrimination envers les anciens malades et leur famille. Il est essentiel que les personnes portant les stigmates de la lèpre soient perçues comme «personnes handicapées» et non plus comme «lépreux».

Votre généreux soutien leur permet de trouver une dignité et une vraie place dans la société. Nous vous adressons nos remerciements les plus profonds pour votre soutien à cette maladie trop souvent négligée.

CIOMAL

CAMPAGNE INTERNATIONALE DE L'ORDRE DE MALTE CONTRE LA LÈPRE

bulletin trimestriel - septembre 2019 - N°144



Traquer les nouveaux cas de lèpre pour endiguer la maladie

JAB
CH-1209 Genève

Changement d'adresse à communiquer au: CIOMAL - Ch. du Pt-Saconnex 28 A - 1209 Genève

Bulletin trimestriel / Abonnement annuel: CHF 1.- / No.144 - septembre 2019

Empfangsschein / Récépissé / Ricevuta
Einzahlung für/Versment pour/Versamento per
Fondation CIOMAL
1209 Genève

Einzahlung Giro
Einzahlung für/Versment pour/Versamento per
Fondation CIOMAL
1209 Genève

Versment Virement
Keine Mitteilungen anbringen
Pas de communications
Non aggiungere comunicazioni

Versamento Girata



09.2019 - 144

Konto / Compte / Conto **01-54850-2**
CHF
Einzahlung von / Versé par / Versato da

Konto / Compte / Conto **01-54850-2**
CHF
Einzahlung von / Versé par / Versato da

Einzahlung von / Versé par / Versato da

Referenz-Nr./N° de référence/N° di riferimento

609

442.06

Die Annahmestelle
L'office de dépôt
L'ufficio d'accettazione



Active au Cambodge dans la lutte contre la lèpre depuis plus de 25 ans, la Fondation Ciomal axe son travail sur la détection précoce des nouveaux cas, ce afin de permettre aux malades d'être soignés dès l'apparition des premiers signes et éviter ainsi qu'ils ne portent des séquelles indélébiles.

« Le plus terrible lorsque l'on est atteint de la lèpre, c'est que l'on n'en meurt pas. » Cet aveu lâché, lors d'une conférence, par un Indonésien, lui même déformé par la maladie, résume le drame que vivent les personnes frappées par ce fléau: s'ils ne sont pas soignés à temps, la déformation de leur corps et de leurs membres les expose leur vie durant au rejet et à la stigmatisation.



Au Cambodge, CIOMAL s'attèle à rechercher activement les nouveaux cas déclarés de lèpre. Pour ce faire, son équipe se rend conjointement avec le Programme National d'Élimination de la Lèpre (NLEP) auprès des anciens patients afin de dépister dans leur entourage (voisins et familles) des nouveaux cas de lèpre et de les traiter le plus rapidement possible pour éviter une propagation du bacille à des personnes saines.



Jusqu'en 2011, CIOMAL appliquait une politique passive de détection (campagnes d'information, formation du personnel soignant, accueil et soins des patients au centre) et essayait d'intégrer ses



programmes dans le service de santé national. Mais le Ministère de la Santé ne dispose pas d'un budget suffisant pour lutter contre cette maladie. Et le personnel de santé au niveau national manque de formation.

Un premier cycle de détection précoce s'est donc déroulé entre 2011 et 2015 et a permis de découvrir plus de 500 nouveaux cas. Les données récoltées ont permis de définir le périmètre d'action pour un second cycle et d'étoffer les statistiques sur la situation de la lèpre dans le pays.

Le 2e cycle a démarré fin 2017 et se poursuit actuellement. En 2018, cinq campagnes ont été effectuées dans les provinces de Kampong Thom, Kampong Chhnang, Kampong Cham. En 8 semaines, 57 nouveaux cas de lèpre ont été détectés, dont 6 enfants de moins de 15 ans. Les équipes de CIOMAL et du NLEP ont visité 268 anciens patients atteints de la lèpre et ils ont examiné 470 membres de leurs familles et 3'743 voisins.

En 2019, les équipes se sont rendues dans le Rattanakiri au Nord Est du Cambodge pour y effectuer un projet pilote. Dans cette province délaissée, peuplée de minorités ethniques qui ne parlent pas le cambodgien, la peur de l'exclusion est telle que les villageois prenaient la fuite lorsqu'ils comprenaient qu'ils étaient atteints. En effet, les croyances locales veulent que toute personne frappée d'une maladie grave soit bannie du village pour éviter que les autres membres de la communauté ne subissent le mauvais sort.

Un énorme travail de sensibilisation et d'information est nécessaire dans ces régions reculées afin d'apprivoiser les villageois et les convaincre de se faire soigner. Les équipes ont dû faire appel à des traducteurs pour pouvoir passer les informations aux populations locales. CIOMAL s'attèle à ce travail de longue haleine.

CIOMAL

CAMPAGNE INTERNATIONALE DE L'ORDRE DE MALTE CONTRE LA LÈPRE



Le CIOMAL est certifié par le ZEW

CIOMAL

CAMPAGNE INTERNATIONALE DE L'ORDRE DE MALTE CONTRE LA LÈPRE

28A, ch. du Petit-Saconnex
CH-1209 GENÈVE

TEL +41 (0)22 733 22 52
FAX +41 (0)22 734 00 60

www.ciomal.org - info@ciomal.org

Pour vos versements postaux :
n° CCP 12-13717-1